

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración. En Ultramar, D. Benito González Tanago, Obra Pis, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados: A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 7 tomamos las siguientes noticias:

Se ha decretado la institución de una Orden titulada del Mérito naval, para recompensa especial de los servicios prestados por los generales, jefes, oficiales, guardias marinas y demás clases de los distintos cuerpos de la Armada.

Esta Orden constará de cuatro clases: la primera se otorgará á los guardias marinas, subtenientes, alférces de navío, tenientes, tenientes de navío y capitanes; la segunda á los comandantes, tenientes coroneles, capitanes de fragata, coroneles y capitanes de navío; la tercera á los brigadieres, jefes de escuadra, tenientes generales y capitanes generales; y la cuarta, con denominación de gran cruz, á que optarán en circunstancias especiales los mismos que tienen derecho á la de tercera.

Los hechos notables que dan derecho á obtener alguna de las cruces de la orden del Mérito naval, son los siguientes:

Las acciones de guerra que se especifican en el reglamento de la cruz de San Fernando ó otras que, sin llegar al grado heroico ó eminentemente distinguido que se requieren para merecer ésta, lo sean sin embargo á juicio del gobierno, previo informe de la referida junta;

Las acciones marítimas en el mismo caso; La redacción de obras originales de reconocida utilidad para cualquiera de los ramos de la marina;

La economía justificada de gastos en provecho del Erario, comprendiendo á los comandantes que terminen el periodo de mando efectivo del buque que se les hubiere confiado sin que por efecto de su celo hayan necesitado obra ó reparación de ningún género ni la necesite al ser relevado por declaración de los estados de la revista de inspección; y los que, navegando por lo general á la vela, demuestren haber evitado consumo considerable de combustible, no en una navegación, sino en el mismo periodo y obrando dentro de las instrucciones recibidas;

El distinguido desempeño de destinos en tierra, especialmente en los arsenales, de profesorado en el colegio naval, y otras academias ó establecimientos científicos, de comisiones diplomáticas y científicas y de trabajos no previstos que reporten beneficio al buen nombre y fomento de la Armada y al servicio general del Estado;

Los prestados en buques de guerra ó establecimientos de la marina;

Será acreedor á la cruz el capitán que con ries-

go de su buque auxilió á otro español en varada, naufragio, incendio u otro accidente peligroso de mar.

El que en circunstancias de mar y viento que hagan difícil la operación salve la vida de naufragos españoles con riesgo de la suya;

El que en puerto español bloqueado por el enemigo logre introducir auxilio de víveres, pertrechos ó correspondencia, y el que en las mismas circunstancias salga del puerto con esta última;

Darán el mismo derecho las brillantes acciones marítimas;

La redacción de obras originales;

El descubrimiento y situación de escollos en la mar; la rectificación de los inciertos ó dudosos, las observaciones y noticias hidrográficas que reportan beneficios á la navegación;

El celo por la seguridad y rapidez de la correspondencia pública y de oficio, demostrado en el mando del buque-correo por tres años consecutivos sin accidente y habiendo hecho cuando menos seis viajes en menor plazo del señalado en el itinerario oficial;

El rendimiento sin accidentes de tres viajes dos días más breve del plazo señalado, verificados en cualquier tiempo.

Los individuos de clases inferiores á la de tercer piloto optarán á la cruz de plata.

A la cruz de la orden del Mérito naval podrán optar, según su categoría, en asimilación con los empleos del cuerpo general, los jefes y oficiales de todos los que componen la Armada; los del ejército cuando presten á bordo ó en establecimiento ó comision de la marina servicios dignos de tal recompensa, y los marinos mercantes.

La orden de Mérito naval no podrá permutarse por ninguna otra, inclusa la antigua cruz de la Marina, ni se concederá por servicios anteriores á la fecha de 3 de agosto, exceptuándose los prestados por la escuadra del Pacífico.

Las ventas de bienes nacionales en la última quincena importaron unos diez y nueve millones de reales, habiendo tenido muy cerca de 50 por 100 de aumento sobre el tipo de tasación.

Suprimidas á consecuencia de las economías acordadas en el Ministerio de Hacienda todas las administraciones de loterías excepto las de las capitales de provincia, se ha conferido el encargo de espender billetes y pagar los premios á las subalternas de Estancadas, á quienes se les asigna la mitad del precio que tenían aquellas.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—La junta de instrucción pública

de la provincia de Valencia publica una circular en que se recuerda á los ayuntamientos su deber de facilitar á los maestros los medios materiales de difundir la enseñanza.

ZARAGOZA.—Los periódicos de Zaragoza insertan lo que á continuación transcribimos:

La situación económica de esta plaza no empeora, y esto equivale á un mejoramiento, y aun este se deja sentir un poco, puesto que el descuento de billetes de banco ha bajado un 3 por 100.

CATALUÑA.—Ignórase aun cómo se incendió en el puerto de Barcelona el bergantín-goleta Conchita, que cargado de vino y otros efectos se disponía á partir para América, cuyo buque fué al momento puesto en franquía, sin que los esfuerzos de todos, y especialmente de las tripulaciones de los buques de guerra, pudiesen salvar mas que el cargamento. No hubo que lamentar desgracia alguna personal.

Han salido del puerto de Barcelona para sus respectivos destinos, yendo en el mismo buque de guerra hasta Liorna y Nápoles, los señores conde de San Luis, duque de Rivas y conde de Xiqueña, representantes de España en Roma, Florencia y Constantinopla.

CÓRDOBA.—Las olivas de la provincia de Córdoba han tenido al despojar mucha vacía de fruto; pero hoy toda la parte de Aguilar, Montilla, Cabra y Lucena y demás pueblos circunvecinos, tiene cosecha buena; en los términos de Montoro y Adamuz ha fracasado por haber tenido mucha en el anterior.

Los labradores con la crisis monetaria tienen que dar sus frutos baratos y tendrán poca salida en todo el año por la misma circunstancia.

En la tarde del jueves último ocurrió un hundimiento en un desmonte de la vía férrea de Córdoba en el sitio llamado de las Cumbres, cogiendo debajo á dos trabajadores, uno de los cuales natural del Carpio, falleció antes de llegar á Córdoba en el wagon en que se le conducía. El otro ha ingresado en el hospital y á pesar de ser bastante grave su estado, hay esperanzas de poderle salvar la vida.

La recolección de cereales en la provincia de Córdoba está ya al alcance de todos los labradores, en cuanto al estado de sus productos y clase de los granos que varían en cantidad.

Los trigos de la campiña están de mejor color y tienen mas cuenta que toda la ribera: los tempranos han ganado mas bien que el año pasado, pero han perdido color y peso; los tardíos salen de buen color pero menos granados; siempre es mejor cosecha que la anterior de 1865.

ULTRAMAR.—En uno de los charcos del río Majimo, en la isla de Cuba, ha sido cazado un caiman de tan grandes dimensiones, como no es fácil que se haya visto otro. Mide cinco varas de largo por dos de circunferencia en el tronco. Los brazos y aletas tienen un pie de diámetro. A juicio de los inteligentes cuenta aquel soberbio ejemplar mas de cien años de vida, como lo demuestran sus colmillos de cinco pulgadas de estension. Tan notable anfibio habia sido regalado al museo de historia natural de padres escolapios, los cuales le iban á diseccionar.

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—Segun El Internacional, el célebre ingeniero inglés Mr. Havokshaw está haciendo importantes trabajos preparatorios para la colosal obra de la construcción de un túnel entre Calais y Douvres. Este importante asunto es muy discutido de nuevo en la Cité de Londres. El gobierno francés ha dado ya permiso para explorar el fondo del mar entre Calais y Boulogne.

Desde la abolición del derecho diferencial de bandera en Inglaterra, cuya reforma se verificó en 1849, el tonelaje de la marina mercante británica aumentó considerablemente. En el año de 1849 media 9,669,638 toneladas, y en 1863 subía ya su porte á 17,019,392.

Los progresos de la marina mercante extranjera en el mismo periodo han sido todavía mas satisfactorios, puesto que de 4,334,750 toneladas á que ascendía en 1849 el porte de los buques de todas las naciones que entraron y salieron de los puertos británicos, aumentó á 9,719,341 en 1863.

Escriben de Londres, que preguntado oficialmente el gobierno inglés sobre su asentimiento á la reunion eventual de un Congreso europeo, manifestado de nuevo, estar dispuesto á permanecer en su no intervencion en los asuntos continentales. Inglaterra aceptará la invitacion que se le haga, pero no se asociará á ninguna clase de gestiones en pró ó en contra de la realizacion del pensamiento.

El gobierno francés no se ha mostrado hasta ahora favorable á la idea de un Congreso europeo, sino en cuanto lo acepten unánimemente todas las grandes potencias. El gabinete de las Tullerías no puede ser favorable al principio de elaboracion de nuevos tratados destinados á reemplazar en el Código europeo los de 1815. Se tiene por cierto en Londres que Prusia combate el proyecto de Congreso, y que solo Rusia, sin haberse pronunciado definitivamente, ha apoyado, sin embargo, este

En este momento, un hurra universal resonó en los barcos ingleses.

—¡Diablo! esto se ocha á perder, observó vuestro hijo seriamente inquieto.

—Decid que estamos perdidos, señor, balbuceó el otro con voz desfallecida. Así debía ser; se me ha pagado muy caro para que pueda escapar de esta.

—¿Quién os ha pagado? ¿quién?

—No me hagais traicion, señor; mi amo, M. de Piles.

—¡Ah! ¿sois el lacayo de M. de Piles?

—Sí, señor; hace tres dias solamente, y lo siento bastante; ¡si yo hubiera sabido!... En fin... Mi amo habia sorprendido una carta que os escribía una dama. Esto le habia puesto furioso, hablaba de provocaros á un duelo, y hasta habia escogido ya por padrino á su amigo M. de Bormes. Entonces fué cuando se trató de enviar un ordenanza á la Rochela. «Vuestro rival es capaz de ir allí, si lee este billete», dijo M. de Bormes á mi amo.

—¿Lo creéis así?—Es muy seguro, y de esta manera es hombre perdido sin que vos pongais mano en ello. Por esto es por lo que M. de Piles hizo que se os entregara el billete, y me ha obligado á peso de oro á ser de la desgraciada partida.

—¡Oh! ¡qué abominable traicion! exclamó el anciano Malherbe, indignado por el relato.

En seguida, dividido entre la ternura y el orgullo paternal:

Basompierre quiso que Antonio fuera presentado al rey y á S. E. el cardenal, que se guardaban muy bien de dormir durante esta jarana. Os dejó imaginar la acogida que alcanzó vuestro hijo. El rey se dignó enlugarle por su intrepidez. Todo al mundo exclamaba: «¡Qué valor!» Solo yo decía en voz baja: «¡Qué amor!» En fin, nuestras tropas han vuelto de la isla de Ré hoy al medio dia, y nadie queria creer que vuestro hijo perteneciese todavía á este mundo.

A estas palabras, Malherbe, trasportado de alegría y radiante de felicidad, se levantó de un salto y dejó la mesa; no podia estarse quieto en un sitio; recorría á largos pasos el aposento, exhalando su admiracion, evaporando su alegría. Exclamaciones, gritos de entusiasmo, lágrimas de contento, todo esto se escapaba confundido del henchido seno del anciano.

—¡Es posible! exclamó; ¡mi hijo ha hecho todo eso!... ¡Tanto valor!... ¡Tanta sangre fria!... ¡Bendito seas, Dios mio, que me le habeis dado! ¡Me sofoca la alegría, me ahoga el orgullo!

Entonces el capitán, que no habia dejado la mesa, levantó su vaso lleno, y con voz solemne:

—Bebo, dijo, á la salud del mas valiente de mi compañía. A la salud de Marco Antonio de Malherbe.

—Sí, á la salud de mi hijo, repitió el viejo poeta, que se habia acercado á la mesa. Os responderé, capitán.

Al mismo tiempo, con mano trémula de emocion y no de debilidad, Malherbe cogió un vaso, lo llenó y lo vació de un solo trago.

No necesitamos decir que el resto de la comida se pasó lo mas alegremente del mundo. El vino y el buen humor hicieron comunicativo al viejo poeta; así, á los postres, se inclinó al oido del capitán, y como si fuese á hacerle una confidencia importante:

—Mi querido discípulo, le dijo, en cambio de la buena noticia que me habeis dado, quiero que seais el primero en oirme recitar una estrofa que he compuesto durante mi viaje.

—Es mucho honor, maestro, replicó el capitán; hablad, soy todo oidos.

Y en efecto, Racan se apoyó de codos en la mesa, con la barba en una mano y la otra detrás de la oreja, á fin de no perder ni una sílaba de la nueva obra maestra del príncipe de los poetas.

Desgraciadamente, Malherbe era el peor recitador de su tiempo, y no podia safrir que se le atacase por esto; pero su tartamudeo, unido á la oscuridad de su voz, impedia oirle. Además de este defecto, si hemos de creer á su amigo Balzac, escupia por lo menos seis veces recitando una estancia de cuatro versos, lo que hizo al caballero Martin decir que jamás habia visto hombre mas húmedo ni poeta mas seco.

Ahora bien, el dia de que hablamos aquí la emocion que acababa de experimentar y la torpe



proyecto, en virtud de las reiteradas instancias de muchos soberanos alemanes.

FRANCIA.—Mr. Wohler ha presentado á la academia de ciencias de Francia un nuevo mineral hallado en Borneo; se le dá el nombre de laurita, y se le encuentra en forma de glóbulos que tienen próximamente un medio milímetro de diámetro, y mezclados con minerales de platina.

—El gobierno francés ha publicado un decreto dejando la pesca y salazon del arenque libre de todas las trabas que conforme al antiguo régimen aduanero imponía la ordenanza de 14 de agosto de 1816.

Por consecuencia de esto se dice que hay preliminares de negociaciones entre Inglaterra y Francia para la recíproca libertad de pesca en las aguas de ambas naciones, á condición de que los pescadores franceses pudiesen vender su pesca en los puertos ingleses, y los pescadores ingleses vender la suya en los puertos de Francia.

—El movimiento comercial de Francia durante los cuatro primeros meses de este año, ha ascendido á 2.241,997,000 francos en valores reales, de los cuales corresponden: á enero 508,276,000, á febrero 558,001,000, á marzo 585,078,000 y á abril 590,642,000.

Durante los cuatro primeros meses de 1865, el movimiento comercial habia ascendido á 1.674,293,000, de modo que hay en 1866 un aumento de 567,704,000 francos.

—Algunos periódicos franceses censuran al gobierno austriaco por el despojo que está haciendo de las riquezas artísticas que encerraban las bibliotecas, muscos é iglesias de Venecia.

—Se están haciendo preparativos en Biarritz para recibir á los emperadores franceses, que llegarán á dicho punto á fin de mes.

ROMA.—Una carta de Roma dice que el Papa se muestra ahora mas confiado, y espera que la cesion de Venecia hará desistir de intentar nada contra Roma á los que vienen trabajando contra el poder temporal.

PRUSIA.—Escriben de Berlia que el gobierno prusiano ha provisto las necesidades religiosas de su ejército, mandando á él desde que se abrió la campaña cuarenta y tres ministros protestantes y veintinueve capellanes católicos, que desempeñan sus funciones con un celo verdaderamente apostólico, habiéndose dispuesto por el ministerio de la Guerra que se ponga á su disposición un caballo de montar, un soldado de tren para servirles, una racion de oficial y alojamiento. Además hay eclesiásticos en los hospitales militares y ambulancias y en las ciudades en que están de guarnición las tropas prusianas.

—La legislatura que van á celebrar las Cámaras prusianas será muy breve. En la próxima, que empezará en noviembre, el gobierno pedirá un bill de indemnidad por los gastos hechos desde hace algunos años fuera del presupuesto legalmente votado.

—El gobierno prusiano va á someter á las Cámaras los siguientes proyectos de ley:—Uno para las elecciones del Parlamento de la Alemania del Norte.—Otro para arreglar las cuestiones financieras por medio de bonos del Tesoro á corto pla-

zo.—Otro autorizando al Banco de Prusia á poner su capital en relacion con la estension del territorio prusiano.—El gobierno someterá tambien á la aprobacion del Parlamento todos los reales decretos por los cuales se ha legislado sin consentimiento de las Cámaras, pidiendo por ello un bill de indemnidad.—Tambien presentará un proyecto de ley aboliendo definitivamente las leyes contra la usura.

—Hoy recibimos íntegro el discurso pronunciado por el rey de Prusia en la apertura de las Cámaras y que por tener una importancia especial en estos momentos insertamos íntegro á continuación. Dice así:

—Ilustres, nobles y queridos señores y caballeros de las dos Cámaras del Parlamento.

Al ver reunidos á mi alrededor á los representantes de la nacion debo manifestar ante todo mi propio reconocimiento y el de mi pueblo hácia la bondad divina que no solo ha ayudado á nuestra Prusia á evitar al precio de pesados pero fecundos sacrificios los peligros de un ataque enemigo á nuestras fronteras, sino que ha permitido añadir por medio de una marcha rápida y victoriosa de nuestro ejército nuevos laureles á nuestra gloria hereditaria y allanar el camino para el desarrollo nacional de Alemania.

Con la bendicion visible de Dios, la parte de la nacion que podia llevar las armas ha acudido con entusiasmo al llamamiento para el combate sagrado por la independencia de la patria, y nuestro héroe ejército ayudado de pocos pero fieles aliados ha marchado al Este y al Oeste de triunfo en triunfo.

Mucha preciosa sangre se ha vertido; la patria llora muchos de sus valientes hijos muertos como héroes en su triunfo mientras que nuestras banderas ondeaban desde los Carpátos al Rhin.

Un acuerdo unánime entre el gobierno y la representación nacional harán madurar los frutos que debe producir esta sangrienta semilla á menos que no haya sido sembrada en vano.

Queridos señores y caballeros de ambas Cámaras del Parlamento. Mi gobierno puede volver las miradas con satisfaccion al estado de la Hacienda del país. Una prevision escrupulosa y una concienzuda economía le han permitido vencer las grandes dificultades financieras que son consecuencia natural de los acontecimientos actuales.

Aunque en los últimos años la guerra con Dinamarca haya impuesto sacrificios considerables al Tesoro público, estamos prevenidos para hacer frente á los gastos que resulten.

Con gran confianza vengo á pedirlos recursos que son necesarios para el éxito final de la guerra y para el pago de las prestaciones nacionales, manteniendo el orden y la seguridad en la Hacienda, y espero que os apresuréis á concederlos.

En los últimos años no ha podido fijarse el presupuesto con acuerdo de la representación nacional.

A los gastos públicos hechos durante este período, les falta la base legal, que, como de nuevo reconozco, no puede existir, en virtud del art. 99 de la Constitución, sino por medio de una ley

anual concertada entre mi gobierno y las dos Cámaras del Parlamento.

Si mi gobierno ha dirigido muchos años los asuntos del Estado sin esta base legal, no lo ha hecho, sin embargo, sin un examen escrupuloso y con la escrupulosa conviccion de que era cuestion de existencia para la monarquia la continuacion de una administracion regular el cumplimiento de las obligaciones legales para con los acreedores y funcionarios del Estado, y el mantener el ejército y los establecimientos públicos.

Esta conducta habia llegado á ser, por consiguiente, una de las necesidades absolutas á las que ni puede ni debe sustraerse ningun gobierno en interés de la patria. Tengo confianza en que los últimos acontecimientos contribuirán á que reine un acuerdo por el cual se conceda voluntariamente el bill de indemnidad pedido á la representación nacional para la administracion hecha sin ley de presupuestos.

Así terminará para siempre el conflicto, con tanta mayor seguridad, cuanto que debe esperarse, atendido lo que la situacion política de la patria permite, una estension de las fronteras del Estado y la creacion de un ejército federal puesto bajo el mando de Prusia, y cuyos gastos abonarán igualmente todos los miembros de la confederacion.

Los proyectos relativos á la convocatoria de una representación nacional de los Estados se presentarán inmediatamente á las Cámaras.

Señores, conocereis, y toda la patria conoce conmigo la alta importancia del momento en que vuelvo á la patria. ¡Que la Providencia se digne esparcir sobre el porvenir de Prusia las mismas bendiciones que ha esparcido ya tan visiblemente sobre su reciente pasado! ¡Dios lo quiera!

ITALIA.—1 periódico oficial de Florencia desmiente el rumor de que hayan ocurrido divergencias entre los ministros y los generales que mandan el ejército de ocupacion en el Véneto.

—Los austriacos no se disponen á abandonar á Venecia. Se hacen en dicha ciudad provisiones como para resistir un largo sitio, y llegan allá tropas al mismo tiempo que se trabaja en levantar obras defensivas.

—Los periódicos italianos anuncian la llegada á Florencia de varias comisiones de la provincia de Trento, que llevan peticiones de ayuntamientos y corporaciones para que dicha provincia quede anexionala á Italia.

—Se asegura que el gobierno italiano acepta la parte de deuda austriaca correspondiente á la provincia del Véneto, pero se dice que Austria pretende además que se le indemnice de los gastos y perjuicios ocasionados por actos de guerra en el Véneto despues del 5 de julio, desde cuya fecha, habiendo cedido el Véneto á Francia no se considera en guerra con Italia.

ESTADOS-UNIDOS.—Un diario americano ha dado cuenta de varias esperiencias hechas con los gases obtenidos de la turba. Se ha visto que estos gases tienen tan buenas condiciones para el alumbrado como los que provienen de la hulla. Las turbas se forman por la composicion de una masa de plantas acuáticas, y se pueden considerar

como el equivalente geológico del carbon de tierra durante el período actual.

—Las últimas noticias que recibimos de Washington dicen que la comision de negocios estranjeros de la Cámara de representantes ha terminado el informe que se le pidió respecto de algunos puntos de la ley de neutralidad, y que en el recomienda una completa revision de los estatutos en la parte que afecta las relaciones neutrales de los Estados-Unidos con los demás gobiernos.

—La Crónica de Nueva-York dice que admitido Tennessee como Estado de la Union, por la aquiescencia de ambas Cámaras, la popular se ha negado á conceder asiento á los representantes de dicho Estado, alegando que para ello es necesaria tambien la aprobacion del Senado. El mismo periódico califica esta medida de infraccion de la ley fundamental de aquellos Estados.

—La Crónica de Nueva-York copia del World del 17 de julio una aventura del general Kilpatrick, representante de los Estados Unidos en Chile, la cual se reduce á que este personaje habia abusado de su carácter diplomático para introducir una mujer pública en la sociedad de las señoras chilenas.

—El general Kilpatrick, añade el mismo periódico, ha sido no solamente en Chile autor de escándalos como ese, denunciado por el coronel Halpine en el New-York Citizen, sino que ya antes se habia hecho culpable de otras faltas parecidas y de insultos indecorosos á señoras decentes en la última campaña de New-Jersey.

Este es, añadiremos nosotros, el diplomático norte americano que en nuestras diferencias con Chile y el Perú se ha mostrado siempre tan hostil á la causa de España.

RIO DE LA PLATA.—Un despacho de Southampton ha anunciado que las tropas del Paraguay acababan de obtener grandes triunfos; que los aliados habian sido batidos, y que en los últimos encuentros habia sido muerto un general brasileño. Estas noticias no son ciertas. El general Osorio no ha sido muerto; por el contrario, acaba de recompensarle el emperador del Brasil con el título de baron de Heriva, en premio de sus servicios. Durante tres dias ha habido empeñados combates de artillería sin mas resultados que algunos muertos y heridos por ambas partes; pero no se ha dado ninguna batalla importante.

Las últimas noticias dicen que los aliados se preparaban á atacar por el rio y por tierra el fuerte de Curupaity.

VENEZUELA.—El telégrafo anunció que el general Falcon, presidente de la república de Venezuela, habia salido á fines de junio de Caracas para sofocar una insurreccion que habia estallado en las provincias. Cartas de Maracaibo del 11 de julio dicen que el general Falcon habia conseguido su objeto, pero que todavía no habia vuelto á Caracas.

TURQUIA.—Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el gran visir Machmed Rudchidí ha presentado su dimision. Créase que el bajá ministro de negocios estranjeros le reemplazaria y que Fuad-bajá aceptaría este último puesto.

—El gobierno turco continúa tomando medidas

za de lengua que sigue á una buena comida aumentaban aquellos obstáculos naturales. Esta es la razon de que Racan no pudiese atrapar una sola palabra de la estrofa.

Cuando el viejo poeta hubo concluido, miró á Racan, que le miraba tambien con aire medianamente turbado.

—Y bien, le preguntó Malherbe, viendo que no se apresuraba á responder, ¿qué opináis de estos versos?

—A fé mia, nada opino. No los he oido bien. Os habeis comido la mitad.

—¿Cáspita! exclamó Malherbe picado en lo vivo por este reproche; si me enfadáis, me los comeré enteros, que después de todo, míos son, puesto que yo los he hecho.

Al oír esta salida, el capitán estalló, pero en una risa tan franca, que el viejo poeta no pudo permanecer impasible contra tan natural hilaridad.

La comida habia terminado. Habia llegado la noche, y con ella la hora de separarse. El caballero habló de volver al campamento, y Malherbe se ofreció á acompañarle un rato; pero como no se veia claro, necesitaban un lacayo que les alumbrase el camino. Malherbe llamó á Soudrille; pero Soudrille no contestó.

Entonces, el anciano, cuyo genio se exasperaba fácilmente, comenzó á echar pestes como un furioso, luego comensaló á decir:

no de terror y llevándose las manos á la cabeza; y mi hijo?

—Vuestro hijo se arrojó valientemente al agua. Por fortuna la barca, antes de sumerjirse, habia adelantado camino. Antonio se hallaba un cuarto de legua solamente de nuestro puerto de Coreilles. Los postes á flor de agua, que le estorbaban hacia poco para navegar, le servian ahora que se escapaba á nado; porque además de que podia fijar en ellos el pié y descansar un poco, aquellos mismos postes embarzaban la marcha de las chalupas que encarnizadamente le perseguian. Mientras pasaba todo esto, el gran estrépito de la flotilla inglesa nos habia despertado en nuestras trincheras. Todo el mundo estaba en pié, y yo mismo, á eso de las once de la noche, rondaba con mi compañia por el lado del fuerte de Chef de Bois. De pronto al resplandor de la artillería que llovía sobre la mar, apercibí algo que se agitaba á cierta distancia de la orilla. Di el ¿quién vive? á aquel triton, y el triton me respondió llamándome capitán. Era vuestro hijo. Tuve la dicha de recogerle sano y salvo.

—¡Gran Dios! por fin respiró, murmuró Malherbe, que hasta entonces habia permanecido mudo, jadeante, y con sus miradas llenas de ansiedad interrogaba el semblante de su discípulo.

—Entonces fué, prosiguió Racan, cuando vuestro hijo me contó toda esta aventura. Apenas habia tocado á tierra, cuando ya el mariscal de

—¿Y Antonio, preguntó con emociion, no continuó su travesía?

—La continuó, maestro, repuso orgulloso el capitán, como si se hubiera asociado con el corazon á la bravura de su protegido, la continuó, é hizo bien, porque retroceder ó avanzar ofrecian igual peligro. Las lanchas de la flotilla inglesa se habian despertado, y por todas partes comenzaron á surcar el agua con gran ruido. Mas de cien cañonazos y mosquetazos innumerables fueron dirigidos á la barquilla que los esquivó lo mejor que pudo. Lo que hacia la fuga mas lenta y mas peligrosa tambien es que, en un ancho espacio, habia en la mar muchos postes encadenados unos á otros con anillos de hierro, de suerte que en cada uno de estos obstáculos era preciso detenerse, y esperar una ola grande que levantase la barca y la llevase con su impulso al otro lado de los postes. Sin embargo, los enemigos continuaban aproximándose, y ya conocereis lo difícil que era maniobrar con la barca en medio todos aquellos impedimentos y bajo el fuego de la artillería. La barca habia tenido la fortuna de escapar á las balas, y eso que los ingleses estaban solamente á distancia de un tiro de mosquete, pero entonces, uno tras otro, dos cañonazos alcanzaron á la barquilla. El primero mató al remero; el segundo atravesó la barca, que se llenó de agua y zozobró.

—¡Dios mio! exclamó Malherbe con acento lle-



militares. Ocho batallones de infantería del ejército egipcio y quince piezas de artillería llegaron el 20 de julio á Salónica, dirigiéndose despues al campamento de Bech-Tehinar. Espérase para dentro de poco tiempo una nueva brigada en Constantinopla, y cuando llegue, todas estas tropas partirán para Monastir, cuartel general del tercer cuerpo encargado de vigilar la Bosnia, la Herzegovina y la Albania.

**RUSIA.**—El gobierno ruso no ha gestionado con el prusiano en favor de la integridad del territorio de la Hesse Darmstadt y de Wurtemberg, sino en pró de la soberanía de los príncipes reinantes en ambos Estados, lo que es muy diferente.

**PORTUGAL.**—El gobierno portugués ha mandado comprar caballos en España.

**MÉJICO.**—Las noticias de Méjico son malas. El mariscal Bazaine manifiesta que cuanto abandonó Méjico tendrá que abrirse paso con sus tropas desde la capital á Veracruz por medio de las bandas republicanas cuya audacia crece de día en día.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

Viena 4.—La Gaceta de Viena, en su edición de la tarde, declara que la pretendida proclama del rey de Sajonia es un documento apócrifo.

Se lee en la Gaceta austriaca: «El gobierno italiano ha consentido en entrar en negociaciones para un armisticio; pero este armisticio no está todavía ajustado, no habiendo hasta ahora mas que una suspensión de hostilidades.

Trátase, sin embargo, á la hora presente en París para ajustar un armisticio entre ambas potencias.

La Presse de Viena niega completamente la asercion del *Moniteur* prusiano, acusando al gobierno hannoveriano de haber negociado una misión militar con Austria, al mismo tiempo que trataba de la neutralidad con Prusia. La Presse añade que el gobierno hannoveriano abraza el proyecto de refutar detalladamente el artículo del *Moniteur* prusiano tan pronto como este llegue á su poder.

Londres 6.—Ha estallado una grave insurreccion en la república de Haití. Los sublevados, que son numerosos, amenazan á Puerto Príncipe, capital de aquella república, y se han apoderado é incendiado algunas poblaciones importantes del interior.

Se cree que el presidente Geffard, no tenga fuerzas bastantes para sofocar la insurreccion y que tenga que abandonar el poder.

París 6.—El acontecimiento del día es el discurso del rey de Prusia, que ha defraudado las esperanzas de los que esperaban una explicacion franca de planes ambiciosos, pero que ha satisfecho por lo general á la diplomacia francesa.

Un telegrama de Viena dice que hay temores de trastorno en alguna provincia austriaca, pero que se han dado instrucciones á Benedek para evitarlos.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 9 DE AGOSTO.

**Toma de Cádiz en tiempo de Alfonso el Sábio, y su repoblacion por las 300 familias que fueron de nuestras Cuatro Villas marítimas.**

Los habituales lectores de LA ABEJA habrán visto que los marinos de nuestras Cuatro Villas y los de San Sebastian fueron los instaladores de la marina nacional de Castilla. Hoy vamos á reseñar otra página no menos brillante, en que figurán los marreantes de las citadas Villas, ya como voluntarios auxiliares, ya confiándose á su inteligencia y pericia la repoblacion de la antigua colonia fenicia. Alfonso el Sábio, cumpliendo los deseos de su padre de que llevase la guerra al Africa, fomentaba las construcciones navales en las orillas del Guadalquivir, persiguiendo entre tanto á los moros que osadamente surcaban las aguas de este rio, y devastando los pueblos situados en sus riberas, ocultaban en Cádiz, que les servia de asilo, el fruto de sus algaras.

Resolvió Alfonso la toma de Cádiz, y aunque por sí ofrecía poco interés, una vez entrada en su dominio la numerosa poblacion de Jerez y sus estensas campiñas, veía á ser el avanzado bastion en

que se habian de estrellar los esfuerzos de los moros de Ceuta y Tánger. Pedro Martinez de la Fé fué el encargado de aprestar la expedicion. Estendida la noticia en la marina mercante de nuestras villas, que se hallaba fondeada en el Guadalquivir, se incorporó voluntariamente á la del rey; fondeó toda la escuadra en la bahía de Cádiz al amanecer, y cogiendo de sorpresa su poblacion fué muy fácil el desembarco, que se verificó por la puerta de Sevilla; dióse parte inmediatamente al Rey, quien mandó que se quedara guarneciendo la poblacion la gente de la marina, interin llegaban las familias que habian de poblarla. Quería Alfonso devolverle su antiguo esplendor mercantil, y al efecto necesitaba gente perita en el comercio, pesquerías y navegacion; acudió entonces á las villas de Castro-Urdiales, Laredo, Santander y San Vicente de la Barquera, de donde salieron 300 familias á quienes fué confiada esclusivamente la repoblacion de Cádiz, segun consta de la historia de esta ciudad: el nombre de ellas le hemos dado en otra parte.

Andando el tiempo fué habitada la ciudad por gentes de todas clases; mas los descendientes de las primeras familias tenían el privilegio esclusivo de introducir en los depósitos con sus acémilas los efectos mercantiles; conociase este gremio con el nombre de *Ajameles*, y tenían el privilegio de escoltar con sus caballerías la promulgacion de la Bula. A la aparicion del gobierno liberal fué disuelto, vendiéndose una casa que poseia en el barrio de San Carlos; sus individuos eran de San Vicente de la Barquera. Habiendo sido saqueada Cádiz en dos ocasiones por los ingleses, su archivo municipal fué destruido, por lo que el historiador tiene que concretarse á apuntar hechos, sin que le sea posible estenderse en esos comentarios que pide el amor á las glorias patrias. Nuestros lectores podrán ya conocer que el teatro de nuestras glorias ha sido el Océano, y que sobre sus ondas está trazada nuestra historia. Apenas se registra algun hecho notable de la Marina nacional donde no se hallen los hijos de nuestras Cuatro Villas marítimas, como lo prueban Lepanto, las Azores, la Invencible y Trafalgar.

Trasladándonos á tiempos mas modernos, citaremos el bombardeo del Callao, donde de la clase de marinería se cuentan mas de 200 hombres, y jefes tan distinguidos como Pezuela, el segundo comandante de la *Villa de Madrid*, el jefe de derrotas de la *Numancia* y otros.

Visto esto, no vacilaremos poner en parangon nuestra historia con la de muchos pueblos de la edad media, por mas abundada que la presenten: llenanla en su mayor parte los privilegios obtenidos, unas Cortes en ellos celebradas, un magnate que se su blevó; hé aqui todo: ocupan no pequeño lugar los suntuosos monumentos de que nosotros carecemos; pero esos mismos monumentos son hoy para ellos como el fúnebre ciprés que se eleva sobre el ángulo de un cementerio, ó como las humildes cruces que en el fondo de campestre huesa ha colocado la piedad filial ó el carino de una esposa; esto es, el símbolo de la muerte.—Gregorio Lasaga Larreta.

**GACETILLAS.**

**Teatro.**—Protestamos ante todo nuestra ortodoxia al ocuparnos de *Batalla de diablos*, cuya primera representacion tuvo lugar anoche. Despues de esto, no incurriremos en heregia al decir, por ejemplo, que nos gustó el infierno y que la compañía de las diablas no habia de sernos molesta.

Lleno, como hace mucho tiempo no le hemos visto, estaba el teatro antes de llegar la hora de descorsarse la cortina, ofreciendo un golpe de vis-

ta magnifico. Los palcos y plateas hallábanse cuajados de mujeres, bellas unas porque siempre lo son, y otras porque todas lo parecen en determinados casos. Dignamente representado se encontraba tambien el sexo barbudo que hubiera deseado centuplicar sus ojos para compartirlos entre el escenario y la sala.

Las esperanzas de la concurrencia no fueron á la verdad defraudadas. La representacion de *Batalla de diablos* entusiasmó á los espectadores que si algo necesitan para quedar plenamente satisfechos es verla otra vez, y aun así creerán acaso en la necesidad de verla la tercera.

En cuanto al libro de la obra poco podemos decir. Confesamos nuestro pecado, si lo es el no haber fijado nuestra atención cuanto se necesita para formar juicio de sus condiciones literarias, abstraídos en muchos casos por la grandiosidad del aparato escénico. Así que en esta parte nos limitamos por hoy á decir que contiene intencionadas alusiones políticas y de una trasparencia tal que el público las traduce á la perfeccion con el elocuente lenguaje de estrepitosos aplausos.

Pero como ya saben ó presumen nuestros lectores, la novedad de *Batalla de diablos* consiste en su maquinaria. Las decoraciones compiten todas en mérito y grandiosidad: las hay de infierno en que se ven reproducidos los fantásticos caprichos de Gustavo Doré en sus ilustraciones del Dante; de jardines que traen á la memoria el mágico recuerdo de leyendas orientales; de feudales castillos y grandiosas galerías revestidas de toda la majestad y misterio de la edad media; en una palabra, los recursos todos del arte escenográfico se han apurado para el embellecimiento de esta obra. No sabemos entre los detalles de su decorado á cuáles dar la preferencia, y lo mejor que podemos hacer es aconsejar á nuestros lectores que acudan á apreciarlos por sí mismos. Hay tambien transformaciones hábiles y del mejor efecto, marchas bélicas de grande aparato, evoluciones militares y bailes de fantástico carácter.

Es, en fin, *Batalla de diablos* un espectáculo enteramente nuevo en nuestro teatro.

La ejecucion, por lo que atañe á su maquinaria, fué excelente; mejor que lo que en teatros de mas recursos estamos acostumbrados á ver. Por lo que se refiere á las personas, arrogante estuvo el señor Guerra desempeñando el papel de Pluton; muy bella la Olaso en el de Luzbel; hechiceras las diablas Rodriguez y Coll; oportunísimo Martínez en el de Peñasco; Palau y Moreno acertados en los de Gabriel y Diablo Cojuelo, y todos los demás que tomaron parte contribuyeron felizmente al buen éxito de la obra.

Digno de elogio es el señor Guzman por la hábil direccion de los bailes y por la parte que toma en el del acto segundo, en el cual tanto se distingue la Muñiz que supo conquistar frenéticos aplausos á cada uno de los difíciles pasos que ejecuta, escendiéndose, como decirse suele, á sí misma.

Imposible nos es descender á mas detalles por que muchos pasaron desapercibidos para nosotros; pero creemos que *Batalla de diablos* escitará la atención no sólo de Santander sino de los pueblos inmediatos y que compensará á la empresa los grandes sacrificios que ha hecho para ofrecernos un espectáculo como el que reseñamos.

**Otro menos.**—Con el número correspondiente al martes *del Eco del País* por terminada su publicacion. *La Reforma* se encarga de cubrir las suscripciones pendientes de aquel diario.

**Otra mas.**—Por Real decreto del 8 del corriente se instituye la *Orden del mérito naval* para recompensa especial de los servicios prestados por los generales, gefes, oficiales, guardias-marinas y demás clases de los distintos cuerpos de la armada y de la marina mercante.

**Divisas.**—Entre las curiosas consignadas en la historia de las naciones, hé aqui la que Austria muestra al mundo, y que las circunstancias no siempre han justificado:

A. E. I. O. U.

Austria est imperare orbi universo.

**Nota de los principales artículos importados por esta Aduana en el mes de Junio último, procedentes del extranjero y América.**

- Aguardiente, 291,738 litros.
- Azúcar, 743,203 kilógs.
- Bacalao, 179,150 id.
- Botones, 112 id.
- Cacao, 297,648 id.
- Café, 8,223 id.
- Carbon mineral, 726,519 id.
- Cueros, 1,548 id.
- Flecos y pasamanería, 380 id.
- Hierros, 3,206 id.
- Hilaza, 5,597 id.
- Laton en quincalla, 260 id.
- Maderas, tablas y tablonés, 176 mts. cúbicos,

- Máquinas y piezas, 54 unidad.
- Té, 290 kilógs.
- Vidrios cristalizados, 513 id.
- Tejidos de hilo, 85 id.
- Id. de lana, 968 id.
- Id. de seda, 16 id.
- Id. de puro algodón, 662 id.
- Id. con mezcla 34 id.

*Esportacion al extranjero.*

- Mineral de hierro, 370,000 kilógs.
- Trigo, 9,769 hectólitros.

*Esportacion á América.*

- Carne salada, 3,364 kilógs.
- Conservas alimenticias, 5,688 id.
- Garbanzos, 1,000 id.
- Harina, 3,568,929 id.
- Sidra, 1,305 litros.
- Vino comun, 18,436 id.
- Zinc en chapas, 58,000 kilógs.

*Importacion por cabotaje.*

- Acéite, 11,306 kilógs.
- Aguardientes, 23,888 id.
- Bacalao, 17,644 id.
- Cacao, 14,406 id.
- Canela, 829 id.
- Carbon mineral, 135,240 id.
- Conservas alimenticias, 5,490 id.
- Cueros, 27,972 id.
- Habícuelas, 15,318 id.
- Harina, 112,608 id.
- Jabon, 17,141 id.
- Vino, 220,421 id.

*Salida por cabotaje.*

- Acéite, 31,619 kilógs.
- Aguardiente, 43,030 id.
- Azúcar, 120,589 id.
- Arroz, 16,082 id.
- Bugías, 4,267 id.
- Cacao, 112,446 id.
- Café, 1,205 id.
- Cebada, 4,474 id.
- Harina al Océano, 700,735 id.
- Id. al Mediterráneo, 1,319,176 id.
- Jabon, 17,722 id.
- Trigo, 77,418 id.

*Esportacion al extranjero por la Aduana de S. Vicente.*

- Calamina, 1,508,524 kilógs.
- Id. por la de Suances.
- Calamina, 667,000 id.
- Id. por la de Castro-Urdiales.
- Mineral de hierro, 50,600 kilógs.

**SECCION MARITIMA.**

**BUQUES ENTRADOS.**

- Patache Linares, de 56 ts., cap. D. M. Pita, de Aalesund con bacalao para San Sebastian.
- Quechemarin Victoria, de 37 ts., cap. D. A. Echevarría, de San Sebastian con 58,000 duelas á D. B. Otero: 525 barras hierro á D. V. Gutierrez: tejidos y otros para varios.

**BUQUES DESPACHADOS.**

- Quechemarin Verano, de 27 ts., cap. D. P. Muniategui, para Gijon con harina etc.

**CAMBIOS DE HOY.**

- Londres al 4 y 19 de Setiembre á 49-42 1/2 y 49-50.
- París á 60 d/v. 5-13 y 7 por 100 descuento.
- Valladolid á 8 d/v. 1/8 por 100 daño.
- Descuento de pagarés 7 por 100 anual.

**TEATRO.**

Funcion para hoy jueves 9 de agosto.

Segunda representacion de la famosa comedia de magia en tres actos, titulada:

**BATALLA DE DIABLOS.**

Entrada general 4 rs. A las ocho y media.

†  
D. MARTIN COPENA Y TIRON ha fallecido.  
Su esposa, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á las exequias fúnebres que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar el sábado 11 del corriente á las 9 1/2 de su mañana en la iglesia de San Francisco, á cuyo favor vivirán reconocidos.  
El duelo despide en la iglesia.  
No se reparten esquelas.  
Santander 8 de agosto de 1866.

**SANTANDER.**

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm 5, cuarto bajo.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.				Tren n.º 3.				Tren n.º 5.				PRECIOS.			Tren n.º 2.				Tren n.º 4.				Tren n.º 6.				
Clases.			Estaciones.		Misto.		Correo.		Misto.		Clases.		Estaciones.		Misto.		Correo.		Misto.		Clases.		Estaciones.		Misto.		Correo.		Misto.	
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.		
4 25	3 30	1 75	Santander.	6 13	6 14	9 23	9 29	4 15	4 14	3 50	3 75	2 30	2 30	Alar.	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	11 40	
6 30	4 40	2 25	Boo.	6 19	6 21	9 33	9 33	4 19	4 21	4 25	7 30	4 40	4 40	Mave.	12 18	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	12 19	
10 75	7 50	4 30	Guarnizo.	6 37	6 43	9 50	9 56	4 37	4 43	12 75	8 75	4 75	4 75	Aguilar.	12 23	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	
15 10	10 25	5 75	Renedo.	7 11	7 15	10 11	10 15	5 11	5 15	16 50	11 25	6 25	6 25	Quintanilla.	12 46	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	12 47	
18 50	12 75	7 30	Torrealevega.	7 16	7 20	10 25	10 29	5 16	5 20	21 25	14 75	8 30	8 30	Mataporquera.	1 03	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	1 09	
21 25	14 75	8 30	Las Caldas.	7 30	7 31	10 37	10 38	5 30	5 31	27 30	18 75	10 25	10 25	Pozal.	2 26	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	2 27	
25 10	17 25	9 50	Los Corrales.	7 50	7 50	10 51	10 53	5 50	5 50	32 25	22 25	12 25	12 25	Reinoso.	3 31	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	3 32	
26 50	18 25	10 30	Las Fraguas.	8 11	8 11	11 11	11 2	6 11	6 11	34 30	23 25	12 75	12 75	Santiurde.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
28 10	19 25	10 50	Santa Cruz.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	44 50	30 50	16 75	16 75	Pesquera (ap.).	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
29 25	20 25	11 30	Potolia.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	46 30	31 75	17 25	17 25	Barcena.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
39 75	27 25	13 00	Bárcena.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	47 30	32 50	17 75	17 75	Porcilia.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
41 25	28 50	15 50	Bárcena (ap.).	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	48 75	32 50	18 25	18 25	Santa Cruz.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
47 30	32 50	17 75	Santiurde.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	50 30	36 50	20 30	20 30	Las Fraguas.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
52 50	36 30	19 75	Reinoso.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	55 50	38 25	21 30	21 30	Los Corrales.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
57 25	39 25	21 50	Pozal.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	58 75	40 50	22 30	22 30	Las Caldas.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
63 50	43 75	24 30	Mataporquera.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	63 30	43 25	23 75	23 75	Torrealevega.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
68 25	47 30	25 75	Quintanilla.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	69 75	46 50	25 50	25 50	Reinoso.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
73 50	50 50	27 75	Aguilar.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11	73 50	50 50	27 75	27 75	Boo.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
			Mave.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11					Santander.	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	3 33	
			Alar.	8 11	8 11	11 11	11 10	6 11	6 11																					

## COMPANIA DE MALIAÑO.

### VENTA DE SOLARES PROPIOS PARA EDIFICAR.

La empresa concesionaria de los muelles de Maliaño ha resuelto enagenar en pública licitación diez solares de sus terrenos situados en la segunda fila de manzanas paralela al muelle, entre la estación actual y la definitiva del ferrocarril.

El primero cubre de 10,224 pies cuadrados con 27 céntimos.

El segundo de 7,386 pies cuadrados con 16 céntimos.

El tercero de 7,381 pies cuadrados con 65 céntimos.

Y los siete restantes cada uno de 6,818 pies cuadrados con 3 céntimos.

La subasta tendrá lugar el martes 14 de agosto próximo a las once de su mañana en el despacho de D. José María Olarán, calle del Correo, número 8, principal, con la formalidad de los remates voluntarios.

Las personas que gusten tomar parte en el que se anuncia podrán enterarse del precio y demás condiciones en el mismo despacho y en las oficinas de la empresa, donde se halla de manifiesto el pliego comprensivo de ellas con el plano correspondiente.

### Venta ó remate en Santander.

A voluntad de sus dueños se subastará el día 31 del corriente mes de Agosto á las doce de su mañana en la escribanía de D. Genaro Sierra:

Una casa compuesta de bodega habitable, dos pisos y bohordilla, sita en el Prado de Viñas, cerca del Asilo.

Hasta el día antes del remate admiten proposiciones de compra los Sres. Galán é hijos, en liquidación, quienes enterarán de cuantas noticias se deseen.

### En la calle de los Santos Mártires ó plazuela del Principe, almacén, se vende por mayor tabaco elaborado de las mas acreditadas fábricas de la Habana.

Abad y Compañía. 15-5

### Profesor de música.

Don Miguel García, que vive calle del Limón, núm. 3, piso 3.º izquierda, da lecciones á domicilio y en su propia casa á precios convencionales.

### Tabaco habano de diferentes vitolas y clase superior se vende al por mayor en la Rivera, número 29, almacén de D. Santiago Ovarbide.

10-7

### Venta ó remate en Santander.

A voluntad de sus dueños se subastará el día 25 del corriente mes de Agosto á las doce de su mañana en la escribanía de D. José María Olarán:

El bergantín-golea de tres palos nombrado TRAFALGAR, surto en este puerto y de cubida de 633 bocoyes de azúcar.

Está construido de lo mejor, tanto en trabajo como en materiales, clavado, forrado y empernado en cobre hasta los 18 pies á proa y 20 á popa, y el resto de obras muertas de hierro galvanizado.

Es buque de las mejores condiciones. El inventario está en el escritorio de D. Antonio Cabrero para los que gusten enterarse, quien admite proposiciones de compra hasta el día antes del remate.

### En el café y refino de Oriente se venden barriles de bonito en escabeche de varios tamaños, sardinillas en aceite y galletas sevillanas. También se venden garbanzos remojados á estilo de Andalucía para comodidad del consumidor, y pescados de agua dulce propios para comedores por sus vistas especiales de varios colores y tamaños. Todo á precios arreglados.

15-3

### ANUNCIO.

Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander.

Este folleto se halla de venta al precio de 2 reales en la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de al Compañía, núm. 5, bajo.

### Depósito de

**Zinc laminado** en chapas de varias clases para tejados, forro de buques, y otros diferentes usos.

**Zinc en lingotes.**

**Clavos de zinc.**

**Canalones de zinc para tejados** en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duración.

**Tubos de zinc tambien para tejados** en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles á los de hojalata.

**Grís de zinc para pintura.**

**Plomo en galapagos.**

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden á precios de fábrica.

Dirección para los pedidos:

Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias).

Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipuzcoa).

A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan Cortés, núm. 11, Santander.

### Remate voluntario.

A voluntad de su dueño D. Ramon Cabrero y en la calle de Cisneros, continuación de la calle de Concordia, se rematarán en la escribanía de don Ignacio Pérez, calle de San Francisco, núm. 23, la mañana del domingo 12 del corriente y hora de las diez de la misma, cuatro solares para edificar, cuya cubida de pies y demás condiciones que sirven de tipo á la subasta están de manifiesto en dicha escribanía.

Santander 9 de agosto de 1866.— Por el interesado, Ignacio Pérez.

### De Santa Cruz de Bezana, al llevarla al mercado de Torrealevega, se estravió una vaca de las señas siguientes: color pelinegra, con manchas blancas entre los brazos, y una resobadura sobre el espinazo en la parte delantera. Su dueño es don Agustín Bezanilla, vecino de dicho pueblo de Bezana.

### El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algún tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administración de Madrid, Pasaje Mathieu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

### Para Gijón y Coruña.

Saldrá de este puerto (si el tiempo lo permite) el vapor español

CANTABRIA.

su capitán D. José Pedros.

Admite carga y pasajeros y lo despachan sus consignatarios los Sres. Huerta, Cabrero hermanos y compañía, Muelle, núm. 15.

## PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris.

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentizado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, *calcárea, químicamente y manganesa*. Estas Pildoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobresa de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, postración, estenuación en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc.*

Nota. Las Pildoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 400 Pildoras. 5 fr.—El frasco de 50 Pildoras. 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escolar; Moreno Miquel; Sanchez Ocaña. En Santander, B. Córpas; Alcoy; Alonso; Alicante, Rodríguez Hernández; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Rueda; Granada, Vazquez de Godoy; Coruña, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Argüelles; Segovia, Leonor; Toledo, Martín Duque; Valencia, Marin; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Eranjera, sirve los pedidos.

## PASTA Y JARABE DE BERTHE A LA CODÉINA.

Recomendados por todos los Médicos contra la *gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho*, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias: el *Jarabe y la Pasta de Berthe* han disipado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitará todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codéina, el nombre de *Berthe* en la forma siguiente:



Depósito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Precio en España, pasta 9 rs; jarabe y jarabe 16 reales frasco.—En Santander, D. Bernardo Córpas. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Eranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

### Enfermedades del pecho.

El doctor D. Juan Francisco CHURCHILL, de Paris, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir á los señores sus coprocesores de medicina en los países hispano-americanos, que las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pildoras de quina y de manganesa preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris, á quien se han de dirigir todos los pedidos.

sea directamente, sea por medio de una casa de comisor.

Precio del frasco en Paris: 4 francos.

### Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.